

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pts.
Tarragona y su provincia.	1 »
En el resto de España, trimestre.	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.	

TORTOSA

Domingo 30 Julio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M. Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

Fenómeno digno de estudio

Una señal de los tiempos, un síntoma del estado de ánimo de nuestro pueblo es, sin duda alguna, la indiferencia de la opinión ante el desarrollo de los procesos seguidos á los generales de mar y tierra que perdieron las escuadras en Cavite y Santiago de Cuba, y que rindieron esta plaza y la de Manila.

Y no es que á nadie importen aquellos sucesos, ni que de cada español de querer que reciban sanción las culpas, sino que existe una sorda convicción de ser las deficiencias de la justicia histórica, según se apellida á la presente manera de funcionar los tribunales, bastante á desviar el fallo legal de aquel otro que dictó hace tiempo la conciencia pública.

Actuando como gran Jurado, condenó ya la nación á los que creía deber condenar. La sanción penal por ella impuesta no puede pasar de la esfera de las cosas espirituales. Escaso castigo para nadie en una época en la cual los ánimos sienten poco ese orden de relaciones!

Así y todo, la gente no manifiesta gran fé en lo demás. La consabida «justicia histórica» sigue su camino apartada de aquella. De este modo se explica el hecho de la escéptica indiferencia que antes señalábamos.

Supongamos que los procesos de que se trata hubieran sido incoados por causas análogas en otros países. ¡Cuánta agitación, cuán ávido interés á estas horas!

Aun podemos recordar lo ocurrido en Francia con el proceso formado á Bazaine por la rendición de Metz; presente se halla en la memoria de todos lo acontecido en Italia con la instrucción de la sumaria á Barattieri por la derrota de Abba Garima. Sin embargo, tales hechos eran más claros, más concretos, mejor conocidos que los que produjeron nuestras recientes y terribles desdichas.

Revelase en estas cuestiones, como en muchas otras, cierta atonía del espíritu público. Pero esa atonía, ¿de dónde proviene?

Tomemos en cuenta que antes de dictarse en el asunto las primeras disposiciones, seguía hasta con ansiedad la opinión pública. Hoy, no obstante haber algún periódico perfectamente informado de la marcha y aun del contenido de los autos, el resto de la prensa apenas copia los informes de aquél. Nosotros mismos, que anticipamos algunas noticias, pudiémos observar que nuestros lectores apenas se fijaban en ellas, cual si ya las supiesen ó tuvieran su juicio formado de antemano.

En todo esto, el hombre de Estado tiene para estudiar tanto y más que el so-

ciólogo. Esa apatía del espíritu público, delante de una cuestión de alta justicia, es una verdadera y peligrosa enfermedad, cuyas causas hay que investigar para extirparlas. Quizás sea fácil lo primero; mas, seguramente es difícil, aunque indispensable, lo segundo.

Cuando una sociedad mira la vida del Estado como cosa exterior y ajena á su propia vida, á ese estado se le van secando las raíces. Y la raíz más fuerte del Estado en la sociedad es el cumplimiento de la justicia. De otro modo, y según se ha dicho, ésta viene á ser solamente una forma de opresión.

CIRCULAR DEL GOBIERNO CIVIL

Reclamada á la Administración una relación de los débitos pendientes por Contingente durante el ejercicio económico que acaba de finir, no ha podido menos de llamar la atención de este Gobierno la enormidad de los descubiertos que por dicho ejercicio tienen la generalidad de los Ayuntamientos de esta provincia, dando con ello una muestra de masiado patente del lamentable estado en que se encuentra la administración lo-

cal, y de la necesidad imperiosa que existe de acudir á ella con remedios eficaces para evitar su total ruina.

Resulta de la citada relación que de los 185 pueblos de la provincia, 62 han dejado de satisfacer en su totalidad e Contingente del referido ejercicio y los restantes, excepto unos 25 que han salido su cupo, adeudan cantidades más ó menos considerables que imposibilitan el desarrollo de la vida provincial, al punto de que importando el Contingente de los primeros pueblos enumerados la suma de 87.554,25 pesetas y el de los segundos 192.578 pesetas 64 céntimos, ascienden los descubiertos á 280.132,89 pesetas, cantidad mucho mayor de la mitad del repartimiento total señalado á los pueblos en el año económico mencionado.

Con tales datos no hay para qué decir que los diversos servicios provinciales, incluso los de carácter tan permanente y de Beneficencia, social y personal, van quedando poco menos que abandonados y que la responsabilidad de los Alcaldes y Ayuntamientos es tan notoria, que no es posible seguir un día más por semejante camino sin detrimento de la Autoridad que en nombre del Gobierno de su majestad (q. D. g.), vengo ejerciendo en la provincia, y sin menoscabo de las leyes y demás disposiciones vigentes que re-

— 92 —

Entonces, como ahora, la medicina se reconocía impotente para diagnosticar sobre las enfermedades de los nervios; y entonces, como ahora, se limitaba la ciencia á doblar su humana cerviz, á decir cuatro aforismos junto á la cabecera del enfermo, á adoptar un sistema expectante y á confiar y esperar en Dios.

Los caracteres alarmantes de la fiebre de Juan consistían en fuertes crispaduras de nervios, en agudos espasmos, que hacían pasar rápidamente al enfermo de un estado de frío glacial á un período de calor urente, y viceversa. Había momentos en que crujían sus dientes con un redoble convulsivo y otros en que deliraba como un frenético.

A una fiebre se sucedía otra, sin período de acceso fijo: á veces ocurría el crecimiento antes de haberse verificado la completa declinación; y á veces pasaba tranquilo un par de días, y luego volvía á recaer con más gravedad.

Era indudable para la ciencia que Juan padecía una enfermedad aguda, violenta, susceptible de abrir paso á infinitas complicaciones; pero la ciencia no sabía clasificar ni definir tecnológicamente aquella enfermedad, tan fecunda en síntomas raros y en accidentes misteriosos; y en aquellos tiempos, cuando la ciencia dudaba y el enfermo tenía fiebre, los doctores no hallaban más medio para combatir el mal que acudir á la lanceta, con la cual extraían la sangre dañada, como ellos decían.

Hasta ocho veces sangraron á Juan, siendo abundantísimas las evacuaciones; y esto, unido á la dieta, á los estragos naturales de la enfermedad, ocasionó al jóven una debilidad extremada, indicio seguro de que si se salvaba su vida no podría escapar de una larga y penosa convalecencia.

La enfermedad del huérfano traía revuelto y confuso al antes tranquilo y apacible convento.

Además de la estimación y aprecio que habían consagrado los monjes al pobre mancebo, presentían ellos, no sin

— 89 —

—Porque desde el día en que llegásteis vos al Monasterio no he vuelto al castillo.

—¿Y quién os impide que vayais?

—¡Oh, señor Barrientos! exclamó Juan, oprimiéndole las manos; ¿seríais tan bueno, tan generoso que me permitirais ir?

—No hallo inconveniente, con tal que yo os acompañe.

—¡Cómo! ¿Os atreveis á proponerme semejante cosa, después de saber que no puedo presentarme en el castillo con ningún morador del monasterio de Yuste?

—Entonces no hallo medio de complaceros.

—¿Y por qué nó? exclamó el jóven con voz sorda.

—Porque soy un hombre de honor y he prometido no perderlo un momento de vista.

—¡Oh! ¡lo presentia! ¡lo presentia! gritó el huérfano lleno de furor; todos me espían, todos me oprimen, todos se gozan en mi desesperación. ¿Hay en el mundo un sér tan desgraciado como yo, que á nadie inspire lástima?

—¡Ingrato!

—Un día me quitan la espada; otro me privan del afecto de personas que me hacen grata la vida. ¿No es cien veces mejor la muerte que esta existencia envenenada por tantos sinsabores?

—¡Sosegaos! replicó Barrientos, procurando calmar la espantosa agitación del jóven: vuestra situación no es tan desesperada que no pueda dulcificarla la intervención de un amigo.

—¡Vos mi amigo! exclamó Juan llegando al colmo de su borrascosa exaltación. Decid más bien que sois el enemigo mayor que he tenido. Desde vuestra llegada al Monasterio se han acrecentado mis males. En pos de vuestras huellas han venido un tropel de desdichas, que se han cebado en mi pobre corazón. Antes de veros no conocía yo el odio, y desde

gulan en los derechos y deberes de los organismos municipal y provincial en sus funciones económico-administrativas.

Desde luego los Ayuntamientos que no han satisfecho un solo céntimo por Contingente provincial durante el ejercicio citado, su administración es desastrosa y negligente por no haber realizado los ingresos presupuestados.

Además de la responsabilidad civil en que incurren los Alcaldes y Ayuntamientos por cualquiera de los hechos citados, conforme con lo que previene la ley Municipal y las de Contabilidad aplicables á la materia, hay que hacer presente que corroborará el concepto que pueda formarse de su marcha administrativa la continuación de aquella negligencia y abandono tan punibles, y confirmará los caracteres de verdadera resistencia al cumplimiento de sus deberes, si apesar del presente recuerdo siguen desatendiendo la voz de este Gobierno y dejan de ingresar el cupo del Contingente que les correspondé, dentro de un plazo perentorio, á fin de atender con prontitud á las apremiantes necesidades de la Diputación.

Análogas advertencias han de hacerse á los demás Ayuntamientos de la provincia que sólo han satisfecho una cantidad más ó menos importante del repartimiento, dejando de cubrir el cupo señalado, bien por abandonar el cobro de parte de los impuestos de sus respectivos presupuestos, bien por dar á aquella suma destino distinto del que correspondiera, pues no puede dudarse de que su marcha administrativa sea anómala, desde el momento que dejan en descubierto una de las obligaciones más sagradas impuestas á la Administración municipal.

de ampliación para recaudar y hacer efectivos con la debida perentoriedad los descubiertos que tienen pendientes por el concepto expresado, siendo, por tanto, improcedente cualquier excusa que acerca el particular pudieran alegar los Ayuntamientos morosos á fin de dejar incumplimentado los que se les previene en la presente circular.

Quisiera este Gobierno que al inaugu-

rar esta campaña en favor de los intereses de la Diputación no debiera recordar á los Alcaldes y Ayuntamientos de la provincia las diferentes disposiciones dictadas en reiteradas circulares, especialmente en las de 11 de Febrero de 1892 y 19 del mismo mes del corriente año, todas las que se dan ahora por reproducidas y cuya ejecución se pondrá desde luego en práctica, sin contemplación de ningún género, si en el transcurso de quince días no acuden los continuados en la relación adjunta al cumplimiento de tan ineludibles deberes. El indicado plazo podrá prorrogarse por un mes para el primer grupo de pueblos, cuyos descubiertos son completos, si durante dicho plazo satisfacen una buena parte del débito.

Los señores Alcaldes darán cuenta á las Corporaciones respectivas en la primera sesión que celebren del contenido de la presente circular, comunicando á este Gobierno el acuerdo ó acuerdos que adopten para su exacta ejecución y cumplimiento; esperando de su celo no defraudarán los propósitos que se persiguen, encaminados á encauzar una gestión económica tan desquiciada como mal entendida, sin que, menospreciando las observaciones de carácter amistoso y persuasivo de que son objeto, se me obligue á la adopción de temperamentos de rigor que en otro caso no podré menos de emplear.

Tarragona 15 de Julio de 1899.—El Gobernador, MANUEL LUENGO.

¡Que vuelvan por otra!

El señor ministro de la Gobernación leyó con mucha oportunidad en la sesión celebrada ayer por el Senado las cartas dirigidas por el almirante Fournier al capitán general de Cataluña y al gobernador de Barcelona.

La primera dice así:

«El vicealmirante de la escuadra francesa del Mediterráneo al capitán general de Cataluña:

Señor capitán general:

Antes de abandonar las aguas de Barcelona, me creo en el deber de reiterarle las más expresivas gracias por todas las atenciones de que han sido objeto los oficiales de la escuadra del Mediterráneo por parte de las autoridades españolas.

Le agradeceré profundamente que se sirva transmitir de mi parte la expresión de mi vivo reconocimiento al señor gobernador civil, que ha sabido cumplir sus delicadas funciones con el más exquisito tacto y perfecta cordialidad para sus huéspedes.

Hemos podido comprobar por nosotros mismos que la tranquilidad no ha cesado de reinar en la ciudad durante nuestra permanencia en ella, y que hemos hecho caso omiso de algunos incidentes aislados y sin importancia inevitables cuando en una gran capital se reúnen numerosas multitudes, que la publicidad ha aumentado desmesuradamente, y que podrían disminuir la admiración que nos ha inspirado la ciudad de Barcelona y la sabiduría de los representantes del gobierno que dirigen su administración.

Recibid, señor capitán general, la seguridad de mi más alta consideración y mis cordiales sentimientos.

Si los renegados que se exhibieron en el Tivoli tienen todavía el valor de recordar su manifestación repugnante, las frases subrayadas en las preinsertas líneas deberían bastar para que se les cayese la cara de vergüenza.

Extracto del Boletín Oficial

Real orden del Ministerio de Hacienda dictando reglas sobre las rebajas de cuota que solicitan los vendedores de vino de Madrid en concepto de contribución industrial.

—Circular del señor gobernador interesando la detención de Martín Palomar, esquilador, natural de Villalba.

—La Alcaldía de La Figuera anuncia la subasta para el arriendo de las especies de consumos.

La de Mas de Barberans tener de manifiesto al público el reparto de la contribución rústica y pecuaria.

La de Salomó el de arbitrios extraordinarios.

Y la de Llorens anuncia la vacante de secretario del Ayuntamiento, dotada con el haber anual de 750 pesetas.

—El juez municipal de Bisbal de Falset anuncia la vacante de secretario del mismo.

Y el de Santa Perpétua hace pública la providencia dictada en méritos de juicio verbal seguido contra los herederos del difunto D. Juan Vivas Balcells.

Crónica

La corrida anunciada para el 30 del actual se ha suspendido y aplazado para el 6 de Agosto próximo, en la que se lidiarán toros procedentes de una acreditada ganadería andaluza.

No dudamos que los aficionados al arte taurino sabrán apreciar los buenos deseos que tiene la empresa de satisfacer al público.

Rifa de un automóvil

Hoy se cierra el despacho de billetes para el sorteo del automóvil (ó cinco mil pesetas) organizado por la sociedad La Vida.

Ayer quedaban por despachar sólo diez billetes.

En la librería de nuestro amigo D. José M.^a Bernis (Puente Piedra, 1) se despachan los billetes.

Según los datos oficiales de la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, existen en la actualidad 24 provincias invadidas por la plaga filoxérica, cuya extensión comprende 176.935 hectáreas de terreno.

Nos dicen de Madrid que se van reduciendo los aspirantes á la vacante del Distrito de Vendrell.

Segun noticias, que á título de información transmitimos, se procurará desista el

que habeis venido á Yuste creo que aborrezco á todo el mundo.

—Tened más calma, respondió Barrientos con dulzura. Bien sé que á vuestra edad no puede uno dominar los fieros impulsos del corazón; pero si me escuchais sólo un momento, espero que habeis de mudar de opinión respecto á mí.

—¿Cómo podreis disculpar vuestra crueldad?

—Oid, dijo Barrientos con voz firme; yo soy soldado, y el soldado es siempre esclavo de su deber. Quien puede me ha exigido palabra de acompañaros á todas partes, y yo he empeñado mi palabra, que estimó en más que mi cabeza. Pero si hoy no puedo permitiros bajar al valle, mañana quizás podré. ¿Quereis que revele al Emperador lo que me habeis contado?

—Jamás.

—¿Y por qué nó? Sabiendo el Emperador que estais ligado á los huéspedes del castillo por los lazos de un afecto honesto, ¿podría negar su consentimiento á que frecuentárais su amistad?

—Os prohibo que digais una sola palabra al Emperador. ¿Lo oís? Ni una sola palabra.

—Serenaos; pensad con más juicio.

—Capitán, soy inflexible. Si habeis empeñado al Emperador una palabra, otra me habeis dado á mí de guardar mi secreto. Veremos si sabeis estimar en más vuestra palabra, que vuestra cabeza.

—¡Rayo de Dios! murmuró Barrientos en voz baja. Es un alma indomable; pero soy su amigo, y obraré en su favor.

Y el jóven, que se había levantado ya, pensaba para sí:

—Tan falso es éste como todos. No me fiaré de él.

Desató su yegua en silencio y montó en ella de un salto.

—¿Nos vamos ya? le preguntó Barrientos con dulzura.

—Sí, contestó Juan, fijando en el valle su mirada melán-

cólica; este sitio me hace daño. En adelante no volveré más á él.

• Barrientos sintió brotar de sus ojos una lágrima.

• Montó en su caballo y siguió al jóven, que tomó el camino del Monasterio al trote largo, como si tuviera prisa por huir de aquellos lugares.

El resto de la tarde fué triste.

Durante el trayecto, ni el jóven ni el Capitán volvieron á desplegar sus labios.

XIV.

La enfermedad

Dios ha permitido que la naturaleza humana sea tan fuerte, en medio de sus flaquezas, que en sus frecuentes choques contra el dolor suele, por regla general, salir siempre victoriosa.

Sin embargo, no hay piedra que no cave y destruya una gota de agua repetida; como no hay roca, por dura que sea, que á fuerza de golpes no produzca una gota de agua.

La juventud es poderosa fortaleza para resistir al ariete del dolor; pero si es cierto que ejércitos numerosos hacen caer murallas, no lo es ménos que ejércitos de dolores pueden dar al traste y desbaratar la salud y la dicha del pobre corazón humano.

Juan cayó enfermo.

Desde la tarde en que reveló al Capitán su secreto, no volvió á salir de su cuarto.

Aquella misma noche le acometió una fiebre intensa, cuyos primeros síntomas alarmaron bastante al médico del convento.

Sr. Alvarez, confiándole la elección de don Julio Burell; el Sr. Gassol no se presentará, prestando su apoyo, con los elementos de D. Juan Mateu, á D. Bartolomé Bosch, siendo probable que tampoco se presente D. Nicolás Salmerón.

El martes próximo es esperado en el puerto de Tarragona el magnífico trasatlántico «Martín Saenz», el cual conduce un importante cargamento de duelas:

Miguel Sanchez Ortega, vecino de Aulago, se compromete á la curación de las parras atacadas de filoxera, cobrando sus honorarios cuando esté probada su curación. Para informes, dirijase la correspondencia á Aulago ó al Círculo Minero de Almería, si algún propietario desea practicar pruebas, abonando solo los gastos de viaje para experimentos, sin cobrar honorarios.

La Gaceta publica la siguiente propuesta formulada por el Consejo de Instrucción pública para la provisión de las plazas vacantes de profesores de Escuelas Normales:

- D. José María Bris, para Madrid.
- Antonio Cases, Alicante.
- Valentin Fuentes, Badajoz.
- José Fernández Jiménez, Córdoba.
- León Ricart, Granada.
- Antonio Calvo, Jaén.
- Julián M. Cruz, Sevilla.
- Manuel Villalba, Valencia.
- Luis López Elizagaray, Valladolid.
- Cándido Corvacho, Ciudad Real.
- José García y García, Huelva.
- José María Arnáez, Lérida.
- Miguel García Atencia, Soria.

El calor continúa apretando de firme; pero en medio de las molestias que nos causa tan elevada temperatura, nos queda un consuelo: el de que en Londres es tan intenso el calor que se deja sentir, que diariamente ocurren muchos casos de insolación, algunos de ellos seguidos de muerte.

El czar de Rusia ha propuesto que, con motivo de la próxima Exposición de París, se celebre en dicha capital una reunión de soberanos europeos.

Se nos dice que son más de trescientos los desertores de esta provincia que se han acogido á los beneficios de indulto concedido el 23 de Enero último, y cuyo plazo de presentación termina el 22 del corriente mes.

Llamamos la atención de los señores Alcaldes de la provincia acerca la circular que publicamos en lugar preferente de este número, y que fué inserta en el Boletín Oficial del 18 del actual mes.

El periódico local de Alicante *La Regeneración* ha repartido un suplemento relatando la visita que ha girado á las Casas de Misericordia, donde ha encontrado verdaderos horrores.

Los asilados están descalzos, vestidos de harapos y hambrientos.

Para amamantar á siete niños recién nacidos, solo hay una nodriza, habiendo muerto uno de ellos víctima del hambre.

El citado periódico termina su trabajo haciendo una excitación á los caritativos sentimientos de las madres alicantinas, para que acudan á remediar tanto infortunio, en vista de la precaria situación financiera de la Diputación provincial, que le impide atender al servicio de Beneficencia.

Por el Prelado de esta diócesis han sido ordenados presbíteros, entre otros, los Padres jesuitas Salvador Sedó, de Tarragona, y Juan Homs y Pelegrín Prat, de Valls, quienes es muy probable celebren su pri-

mera misa el próximo lunes, festividad de San Ignacio de Loyola.

Anteayer llegaron á Reus las calderas de las nuevas máquinas que deben producir la electricidad en la «Electra Reusense». Seguidamente se procederá á su montaje para prestar servicio en breve.

No deben olvidar los interesados que el día 1.º del próximo mes de Agosto dará principio la redención á metálico de los mozos correspondientes al actual reemplazo y de los declarados soldados de los tres anteriores.

El plazo para estas operaciones terminará en 30 de Septiembre venidero.

Comunican de Vendrell:

«La anual fiesta mayor está muy animada.

Se han repartido bonos de pan, carne y arroz á las familias pobres.

Hay bailes en las calles, castillos de fuegos artificiales y grandes reuniones de sociedad en el Salón del Tivoli.

Actúan en los teatros una compañía de zarzuela y otra ecuestre.

Las funciones religiosas se han celebrado con gran solemnidad.

Los catalanistas habían pedido con gran empeño que el sermón se pronunciara en el dialecto del país.

Así se ha hecho, pero el desencanto ha sido que todo el mundo saliera del templo diciendo que prefiere los sermones en castellano.

El asunto de todas las conversaciones es la cuestión regionalista.

Hablando con unos y con otros se ve bien claro que los adeptos del separatismo son mucho menos de lo que se supone.»

Escribe un colega de Valls:

«El sábado pasado fueron licenciados buen número de los soldados que componían la guarnición de esta ciudad.

Hoy no llegan á cuarenta el número de soldados destacados en ésta.

Y es lo peor que estamos amenazados de quedar sin fuerza alguna, de darse cumplimiento á las instrucciones emanadas del Ministerio de la Guerra.

Creemos que el Ayuntamiento, después de los gastos hechos para instalar la tropa en el cuartel, debe gestionar su sostenimiento, por mediación del diputado á Cortes, pues de otra manera quedaremos sin guarnición.»

Teatro Principal

Esta noche se celebrará definitivamente la última función de la temporada, poniéndose en escena las siguientes obras:

- Vivir para ver.*
- Los Zangolotinos.*
- La Segunda tiple.*
- El Monólogo Gedeón ciclista y La Serpentina.*

Existiendo vacante la plaza de maestro de fábrica de tercera clase, de la de pólvora de Granada, de oficio químico polvorista, dotada con el sueldo anual de 2.500 pesetas y demás ventajas que concede el vigente reglamento al personal del material, atendiendo las razones expuestas por la Junta facultativa de la fábrica, sobre la falta de opositores en las convocatorias de 23 de Marzo y 31 de Mayo últimos (D. O. números 68 y 119), las nuevas oposiciones se verificarán el día 12 de Enero del año próximo 1900 ante la Junta expresada, con sujeción á los programas mandados observar.

Dicen de San Sebastián que se ha inaugurado en aquella capital el Congreso internacional de pesca de ballenas.

Presidió la sesión de apertura el alcalde de la ciudad.

Las sucesivas serán presididas por mister Roche, inspector general de pesquerías y miembro del Consejo superior de la marina mercante.

Tienen representaciones en el Congreso casi todas las naciones, y se le concede gran importancia práctica.

España no está representada en el Congreso.

Ayer quedó constituida la Mesa y se deslindaron las principales cuestiones.

Al mediodía algunos congresistas visitaron las pesquerías de San Juan de Luz y los trabajos del puerto.

Otros congresistas visitaron detenidamente un establecimiento de piscicultura.

Le han sido concedidos dos meses de licencia al vocal de la Comisión provincial D. Francisco Ballester.

En su consecuencia, será llamado al seno de dicha Comisión el suplente señor Esplugas.

El ministerio de la Guerra ha dispuesto en orden telegráfica que admitan las comisiones liquidadoras cuantas instancias se hayan presentado hasta el día 20 del actual, solicitando acogerse el art. 2.º del real decreto de 16 de Marzo último, ó sea pidiendo las cinco pesetas. En su consecuencia, todos los individuos que las fechaaron antes de dicho día y les han sido devueltas, pueden reproducirlas, haciendo constar esa circunstancia.

También convendría reproducir las instancias á aquellos individuos que hicieron la petición en tiempo oportuno y no han obtenido resultado.

En Francia está prohibido escupir en los coches de punto y de ferro-carril, omnibus y tranvías, y en Boston, últimamente el Consejo de Higiene ha circulado profusamente el siguiente aviso: «El hecho de escupir en parajes públicos es táctica nociva, origen de peligros y germen seguro de enfermedades.

De nuevo se ordena, pues, la prohibición de escupir, no sólo en el interior de los carruajes públicos, tranvías y vagones de ferro-carriles, sino también en las salas de espera, en las iglesias, teatros, mercados, restaurants, cafés y aceras y calzadas de la vía pública.»

En las líneas de la Compañía del Norte de Francia va á establecerse un servicio de alarma por el que desde cada carruaje puede hacerse funcionar el freno automático y hacer parar el tren en el acto. Este sistema se cree preferible al actual que consiste en un timbre de llamada al furgón del conductor, el cual llama después al maquinista, perdiéndose á veces minutos en que puede comprometerse la seguridad del tren.

El prefecto de policía de París, Mr. Charles Blanc, ha dictado recientemente una orden prohibiendo fumar á los cocheros de plaza cuando ocupen su asiento en carruajes descubiertos y se hallen éstos ocupados.

Esa orden es debida á las quejas formuladas por muchas personas á quienes molesta el humo y las cenizas que despiden los cigarrillos y pipas de los automotores.

Alcance de Madrid

Día 28

En Mahón han ocurrido graves disturbios por haberse negado el Ayuntamiento á facilitar el teatro para la celebración de un meeting revisionista.

Ante la actitud del pueblo, que invadió el salón de sesiones del Ayuntamiento á

los gritos de ¡Viva la libertad! ¡Muera la reacción! accedió el Alcalde, de modo que mañana se celebrará el meeting.

Según un cablegrama de Nueva York, dícese allí que Máximo Gomez, hijo de Santo Domingo, se va á presentar candidato á la presidencia de la República Dominicana.

El director de Administración local ha denunciado á los tribunales un artículo que publicó la revista *El Secretariado*, en el que se denunciaban algunos abusos, dándose á comprender que en ciertos exámenes verificados hace poco se exigió para la aprobación de los opositores 50 duros á cada uno.

Ha marchado á Barcelona el Sr. Sanz y Escartin, para tomar posesión inmediatamente de ese Gobierno civil.

El Sr. Comenge ha salido para poseionarse del Gobierno de Granada.

Ha recibido el Gobierno un cablegrama de Manila firmado por el general Jaramillo.

Solamente habla de fondos.

El ministro de la Guerra se ha marchado directamente al balneario de La Bourbole.

Acompañale su médico.

De regreso se detendrá el general Polavieja dos días en San Sebastián para saludar á la Reina.

Es probable que después de tomar las aguas vaya el ministro á París.

A principios de Septiembre visitará la fábrica de armas de Oviedo y de Trubia.

El conde de las Almenas ha retrasado por dos ó tres días su viaje á Portugal.

Los padrinos del director de *El Tiempo* han escrito al conde provocándole.

El Sr. Sagasta se marchará á mediados de la semana venidera á su retiro de Avila.

La vista del proceso contra el general Jáudenes por la rendición de Manila se celebrará á mediados de Septiembre.

Se ha acordado que los retratos de los señores Castelar, Cánovas, Martos y Ayala figuren en la rotonda del Congreso.

Dicen de Málaga que se verificó ayer sin incidentes el escrutinio en el Ayuntamiento, siendo proclamados varios silvestistas, representantes de la Liga y de la Cámara de Comercio, cuatro fusionistas y tres gamacistas.

José Ballester,

MÉDICO-OCULISTA

TORTOSA (LA GENIA)



Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Se necesitan oficiales zapateros para obra cosida. — **Zapatería Moreso.**

Plaza de la Catedral.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico

Defensor de los intereses morales y materiales

de TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA .

ESPERANZA

en TORTOSA

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Ago: to de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm: 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

DISPONIBLE

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.-TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑO. LA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.